

Ayer avanzaron nuestras tropas en el sector de Puente del Arzobispo

PARTE OFICIAL DE GUERRA

DIA 26 DE AGOSTO DE 1938

En el sector del Ebro ha seguido su desarrollo nuestra maniobra, castigando duramente al enemigo. Las bajas que se le han ocasionado son numerosas y los prisioneros caídos en nuestro poder pasan de 160.

En el sector de Castellón, con gran preparación de elementos, artillería y tanques, llevaron a efecto los rojos algunos violentos ataques, en los que sufrieron grandes pérdidas, siendo totalmente rechazados.

En el sector de Extremadura, nuestra línea de puestos avanzados del bajo Zújar ha sido ayer y hoy fuertemente atacada por el enemigo, al que rechazaron en la mayoría de los puntos, causándole extraordinario número de bajas.

En el de Ceserones, el enemigo llevó el ataque con más elementos y violencia. Nuestros destacamentos de Caballería, después de brillante resistencia, se replegaron al abrigo de la posición principal de defensa.

En el sector de Monterrubio, zona alta del Zújar, se rechazaron desesperados ataques a nuestras posiciones, en los que el enemigo, eficazmente batido por éstas, abandonó gran cantidad de muertos, sin lograr ventaja alguna.

Nuestras columnas de la región de Puente del Arzobispo han continuado avanzando victoriosamente, y han conquistado el pueblo de Belvis de Jara, lomas del Cerrón y otras posiciones de importancia.

Una sola compañía recogió más de cien muertos de los rojos, entre ellos dos oficiales. También se han hecho muchos prisioneros, entre ellos un capitán.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En combates aéreos han sido derribados hoy nueve aviones enemigos, y otro más por artillería antiaérea. Ayer, además del que se hizo constar en el parte, fueron derribados otros cuatro aviones rojos.

El día 24 nuestra aviación bombardeó los objetivos militares de los puertos de Geraf y Sagunto y también la estación de Villanueva y Geltrú. Salamanca, 26 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.

LA SITUACION EN FRANCIA

M. Daladier ratifica sus palabras del domingo

Necesidad de trabajar horas extraordinarias en todas las industrias

París, 25.—El grupo radical-socialista se reunió esta mañana para oír a su presidente, M. Daladier. Este comenzó refiriéndose a la semana de cuarenta horas y glosó sus propias palabras pronunciadas el domingo, reiterando su opinión de que, aunque no sea derogada la ley por la cual aquélla fué puesta en vigor, la situación internacional aconseja trabajar horas suplementarias. Además, la defensa del franco, el arreglo de la cuestión financiera y el alza constante del coste de la vida, exigen un aumento de producción.

Dijo que ningún hombre lealmente informado de las realidades puede negar la necesidad de este arreglo razonable de la semana de cuarenta horas. Importantes industrias de muchas ciudades francesas han comunicado al Gobierno que tienen que rechazar con frecuencia importantes pedidos extranjeros a consecuencia de la actual reglamentación del trabajo.

Seguía diciendo que el patrono debe respetar las leyes sociales y particularmente los derechos de los Sindicatos, y él mismo, el jefe del Gobierno, velará porque así sea.

Hizo un llamamiento a los republicanos, y se creyó en el caso de decir que continúa fiel al ideal político consagrado a la defensa de la democracia. Está más firmemente convencido que nunca, de que por la democracia serán protegidos y cubiertos los grandes intereses de Francia.

Aclaró el señor Daladier que las medidas que preconiza son esencialmente las que siguen:

El número de horas de trabajo en las fábricas que trabajan para la defensa nacional, deben ser aumentadas en proporción de cuatro a ocho por semana, bien entendido que deberán ser pagadas a tarifa más alta que las ordinarias.

Aumento de las horas de trabajo en todas las industrias privadas, cuando tal aumento se considere indispensable.

Terminó M. Daladier pidiendo al partido confianza total y apoyo unánime.

Se le ratifica la confianza

Después de lo expuesto por el jefe del partido, ningún diputado pidió la palabra. En su consecuencia, el presidente de la reunión sometió a votación la siguiente propuesta, que fué aprobada por unanimidad:

«Los grupos radical y radical-socialista aprueban la política del presidente Daladier y renuevan a éste su entera confianza.»

LECTOR: SI ERES COMBATIENTE POR ESPAÑA, NO TIRES ESTE PERIODICO; DALO A LEER A TUS COMPAÑEROS O LEÉSELO TU.

Detenidos por atesoramiento de plata

Riaza, 5.—La Guardia civil de este puesto, sospechando que en el establecimiento de carnes situado en esta villa, en la plaza del Generalísimo, número 12, pudiese haber atesoramiento de plata, realizó ayer en el mismo un minucioso registro.

Aunque interrogado el dueño de dicho establecimiento, Félix Sanz Arranz, natural y vecino de Riaza, negó que tuviese en su poder mayor cantidad de plata que la que autorizan las disposiciones vigentes, la Benemérita practicó en todo el edificio un detenido reconocimiento, dando por resultado el hallazgo de las siguientes cantidades, que se encontraban escondidas en un armario: 46 pesetas en monedas de plata de una peseta; 48 en monedas de 1.º y 2.º, 399 pesetas. También se encontró alguna cantidad de billetes del Banco de España de curso legal.

Como se considerase que la cantidad de plata encontrada era mayor que la que dicho industrial necesitaba para el desenvolvimiento de su negocio, fué detenido en unión de su padre José Sanz Berzal, que también había negado la existencia de dicha plata, y ambos, con el atestado de rigor, puestos a disposición de la autoridad competente.

Pocas veces se ha dado una acción de guerra tan perfectamente definida y delimitada como esta del Ebro

(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro Mariano Villena en el frente de Levante).—El frente del Ebro adopta, como es sabido, la forma de un arco de círculo, cortado por el cuadro del río, aunque a decir verdad las abolladuras producidas con los recientes avances por la sierra de Pandoll y los baches que por distintos lugares del mismo sector van ensanchando su boca de embudo, en virtud de las cuales la continuidad de las defensas enemigas han tenido la eficacia de convertir el arco continuo en arco dentado. Hoy presenta profundos entrantes que lo desfiguran bastante. El mando rojo se ha visto obligado a cambiar sus planes de ofensiva en forzada defensiva. El arriete demoleedor vuelve su poder destructor contra el que lo utilizó y destroza y mata al que le disparó. El Ejército internacional de la España revolucionaria que tan ambiciosas esperanzas concibiera, está reducido actualmente a defenderse de la presión de nuestras columnas. Y tengase en cuenta que este cambio se realizó en pocas horas. De ahí la abundancia de armas automáticas cuyo empleo avino esta finalidad. Cada loma, cada altura o posición conquistada por nuestros soldados, son enconadamente disputadas por el enemigo, al que es necesario vencerle a fuerza de valor y de heroísmo. Este enemigo se pega al terreno con obstinación y tenacidad y se revuelve contra sus vencedores con reacciones ofensivas en que pone la rabia de su derrota. No abandona ni cede sus puestos, no huye ni pierde la confianza en sí mismo sino cuando una fuerza superior se lo impone. Esta es la verdad. En cuanto se refiere al material de guerra de que dispone el enemigo, conviene que el lector se forme idea exacta.

Yo no sé la suerte que correrá el fusil como tal arma ofensiva: creo que está llamado a desaparecer. Pero si fuéramos a apreciar por lo que en el campo contrario ocurre, bien podemos decir que ha sido definitivamente reemplazado por la ametralladora, por el fusil ametrallador y por la bomba de mano; tan grande es el uso que hacen de estas armas.

Y es que para la guerra ya no basta el modesto cargador de cinco disparos. Hace falta la cinta indefinida que permita a la máquina su funcionamiento hasta que el agua refrigeradora se evapore o hasta que reviente. Y no es suficiente la ampliación de artillería y el número crecido de aviones que poseen. Nuevos tipos y modelos se ensayan y ponen en marcha, siquiera sea para darnos el gusto de derribarlos tan pronto se ponen a tiro. Así y todo, poco provecho han sacado de los inventos mecánicos y químicos que sus amigos les venden. Una guerra defensiva pronto termina en derrota máxima cuando el Ejército que la sostiene queda derrotado e impotente para pasar de la defensiva a la ofensiva culminante. Esto es lo que le ha sucedido al Ejército rojo del Ebro. Cuenta con buen material y abundante, pero está anulado por nuestra superior técnica. En pocas ocasiones se ha-

brán encontrado frente a frente tan numerosas fuerzas como en esta. Miles de hombres dotados de todas las armas y organizados para una lucha en que se disputan el ser o no ser de lo que representan cada uno de los contendientes. Imagínese la calidad y violencia del choque entre dos Ejércitos. A una hora y otra se repite la escena. Las bombas de la aviación llenan con sus explosiones los reductos fortificados en donde espera el enemigo, castigando a la par los lugares que le sirven de refugio.

Las alturas y caminos, los valles y lomas se abren al recibir su contacto. Los obuses penetran, destruyen y cubren la tierra con su lluvia de metralla en busca del enemigo que se agazapa en todos los accidentes del terreno.

Impío este concierto de explosiones desgarradas, unas profundas, otras calibradas. Las unas detonantes, secas las de las bombas de mano que revientan al chocar con los cuerpos enemigos. Muchas bombas de mano cuando las fuerzas que están en las cercanías de las posiciones contrarias y las descargas fusileras y el tac-tac multiplicado de las ametralladoras, nos avisa de que el choque está en su instante álgido y de que el asalto se aproxima. Los soldados actúan como puntas en un tablero verde y forman compactos grupos para romper la última resistencia enemiga. Se entra en las primeras trincheras marxistas después de hacer en sus defensores tal número de bajas que formaban un cuadro escalofriante. Las armas todavía no cesan de funcionar y castigar violentamente los contingentes enemigos que vienen a reforzar las unidades derrotadas. Estas no llegan a su destino porque nuestra artillería las pone delante un muro de fuego, siendo muchos los milicianos que escapan para no ser alcanzados. Una columna que se oculta en una cortada de la derecha recibe orden de rodear un macizo que se alza como muñón de lado. Desde él se hace nutrido fuego de ametralladora. Nuestros soldados se despliegan en guerrilla y avanzan arrastrándose por tierra. En esta forma, y sin dejar de disparar, se acercan a pocos metros de la posición que se les ha ordenado tomar. Y para tomarla no hace falta el fusil: son las bombas de mano las que dejan oír sus voces detonantes. Alturas, cotas y trincheras fuertemente fortificadas han sido tomadas al asalto por nuestras tropas, que no ceden aunque el enemigo se muestre muy obstinado en sus fortalezas de granito y sobre los promontorios se ven ondear dos, seis, diez banderas nacionales cantando victoria.

500 prisioneros quedaron en nuestro poder al final de la jornada y son numerosísimos los muertos que se le han hecho. Los ojos de la guerra vigilan en el aire sobre aquellos enemigos que confiaron de sus bosques para poder rehuir el castigo y la artillería continúa repartiéndoles sus dosis de metralla, alejando al enemigo y persiguiendo en los barrancos, en donde blasfeman vergüenzas y rencores de derrota.

La Prensa alemana advierte a Inglaterra: No queremos que Checoslovaquia sea una España ni una Palestina

El Gobierno británico debe aconsejar se conceda la autonomía completa a los sudetes y abstenerse de animar la intransigencia checa. ¿Una nueva base de negociaciones?

Los sudetes en libertad para defenderse de los terroristas checos

Praga, 26.—La organización de campesinos sudetes (comunistas) ha distribuido una circular secreta del Komintern (sección de Praga) dirigida a todas las organizaciones comunistas del país dando instrucciones para organizar una acción ilegal e insurreccional dirigida a impedir que el Gobierno checo ceda a las exigencias del partido de Konrad Henlein. En la circular se prevee la organización de grupos de acción, de propaganda, etcétera.

La circular termina con estas palabras: «Camaradas: la hora decisiva ha sonado. Estad dispuestos!»

Contestación del partido sudete

Berlín, 26.—En atención a los ataques a que están expuestos los sudetes alemanes por parte de los provocadores checos y comunistas, la dirección del partido de Konrad Henlein ha publicado un manifiesto, al que pertenecen los párrafos siguientes:

Las últimas agresiones llevadas a cabo por terroristas comunistas y socialistas no son acciones individuales, pues forman parte de un plan general. Los adversarios de los sudetes alemanes quieren ocultar su insignificancia en nuestro territorio y producir la impresión de que se trata de enemigos serios del movimiento.

En atención a la última evolución de los acontecimientos, la dirección del partido sudete se ve en la absoluta imposibilidad de responder de la libertad y de los bienes de sus parti-

darios. En su consecuencia, los alemanes sudetes quedan en completa libertad para ejercitar el derecho de defensa propia, exigiéndoseles únicamente se atengan a las condiciones legales que permiten tal defensa personal.

Punto de vista checo ante el manifiesto sudete

Praga, 26.—El manifiesto sudete ha tenido contestación en el radio del Gobierno de Praga. Dice ésta que los sudetes, al publicar el llamamiento buscan influenciar a la opinión mundial en el sentido de que están amenazados por los terroristas marxistas que emplean contra ellos la violencia. La llamada del partido sudete está desprovista de fundamento.

Aviso de la Prensa alemana a Inglaterra

Berlín, 26.—Refiriéndose la Prensa alemana de hoy al anunciado discurso de sir Jhon Simón, ministro inglés, dice que lord Runciman sabe muy bien que no se logrará nada con la mediación. Una política de preceptos y de promesas como la que sigue Inglaterra en Palestina no es soportable en Europa Central. No queremos que Checoslovaquia sea una España ni una Palestina.

Los chinos emplean gases asfixiantes y bacilos de coh

Berlín, 26.—El embajador chino en Londres visitó ayer al ministro de Negocios de Inglaterra para denunciar que los japoneses emplean gases tóxicos, y señaló que dos batallones que defendían un sector quedaron aniquilados, salvándose únicamente tres hombres.

Las autoridades japonesas han negado rotundamente que las tropas nipones emplean tales gases. Solamente han utilizado gases fumígenos, completamente inofensivos.

Las mismas autoridades denuncian que los chinos han empleado gases asfixiantes y bacilos de coh contra las tropas japonesas.

El manifiesto publicado esta tarde por el partido sudete ha creado cierto nerviosismo, y ha sido uno de los motivos de la entrevista.

¿Nuevas concesiones?

Berlín, 27 (madrugada).—Noticias recibidas de Praga dan cuenta de nuevas concesiones del Gobierno checo a los sudetes. Tales concesiones son comentadas esta noche por casi todas las emisoras de París y de Londres.

«Evening Standard» y otros periódicos ingleses creen saber que se trata de una oferta máxima y definitiva. Al parecer, el presidente del Consejo checo dió a conocer el nuevo plan, en grandes líneas, a lord Runciman, pero es desconocido en detalle.

La Agencia Reuter declara que el Gobierno británico no ha recibido ninguna nota del Gobierno alemán en relación con el problema sudete, según pretenden algunos periódicos checos.

En Murcia movilizan los hombres útiles para trabajos de fortificación

Murcia, 26.—El gobernador ha dictado un bando ordenando la movilización de todos los hombres útiles para el trabajo, al objeto de ser empleados en los trabajos de fortificación.

Tal medida ha causado indignación entre los murcianos.

Se celebra en Santander el aniversario de su liberación

En el Ayuntamiento se lleva a cabo la ceremonia simbólica de la toma de posesión de la ciudad. Misa de campaña. Llegaron de la provincia más de 30.000 personas

Santander, 26.—La capital de la montaña conmemora y festeja hoy el aniversario de su liberación con un entusiasmo fervoroso.

Desde anoche, en la avenida de las Farolas, se celebra un homenaje a los Caídos, pronunciando un discurso don José María Pemán y asistiendo todas las autoridades, jerarcas y representaciones de la ciudad. Esta presenta un aspecto de animación indescriptible. Esta mañana, todos los balcones de Santander han aparecido con colgaduras y grandes retratos del Caudillo.

A las diez, se reunió el Ayuntamiento en sesión extraordinaria, acordándose enviar un mensaje de gratitud y admiración al Ejército y a su invicto Caudillo. A continuación, todas las autoridades, reunidas en los salones de la Alcaldía, se trasladaron al salón consistorial de Mucipio y llevaron a cabo la ceremonia simbólica de la toma de posesión de la ciudad, saliendo acto seguido al balcón e izando la bandera que fué la misma que se izó el día de la entrada de nuestras tropas hace ya un año.

En la plaza del Generalísimo, delante del Ayuntamiento, se había reunido un imponente gentío que ovacionó a la bandera y vitoreó al Ejército y a Franco. Rindieron honores un escuadrón de Caballería, una compañía de Infantería y dos de Milicias de Segunda Línea. En el momento de izarse el pabellón nacional, las bandas de música interpretaron el Himno, desbordándose el entusiasmo de

la multitud. En automóvil y a paso lento; escoltadas por las fuerzas aludidas y seguidas del gentío, se trasladaron a la avenida de las Farolas, donde se dijo una misa de campaña.

El lugar estaba magníficamente adornado y en la tribuna, levantada al lado del altar y de la Cruz de los Caídos, figuraban el general López Pinto, los ministros de Obras Públicas y Organización y Acción Sindical, los señores Peña y González Bueno; los generales italianos Berti y Berganzoni, jefe éste de las Brigadas Legionarias que entraron en Santander; las autoridades locales, jerarcas del Movimiento y otras representaciones.

Terminada la misa, fué escuchado por una multitud imponente, un discurso que pronunció el P. Francés y, a continuación, hizo uso de la palabra en tonos patrióticos y brillantísimos el vicesecretario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., camarada Fanjul.

Más tarde, las autoridades se trasladaron a la tribuna instalada en el paseo de Pereda. Las bandas de música interpretaron los himnos, que la multitud escuchó con el brazo en alto. Después, presenciaron el desfile de todas las fuerzas y milicias que habían tomado parte en la concentración, desfile que duró más de hora y media.

Esta tarde se ha celebrado una corrida de toros, a la que ha acudido gran cantidad de aficionados.

Santander presenta un aspecto animadísimo, habiendo llegado de la provincia más de 30.000 personas.

ya lo sabe el lector. Las fuerzas rojas fueron contenidas, primero, y contraatacadas luego, para terminar quedando acorraladas y perseguidas, en una fuga que convirtió en catastrófica el formidable torrente de miles de metros cúbicos de agua al que se dio suelta en los pantanos de Tresp, que arrastraba ganado, tropas e impedimenta que intentaban pasar a la orilla opuesta para ponerse a salvo de sus perseguidores. La aventura costó a los bolcheviques varios millares de bajas, algunos tanques y grandes cantidades de material.

Así un día y otro. Miles de muertos a los que nuestra piedad da sepultura, y cientos de heridos a los que la magnanimidad de la España auténtica proporciona humana y eficaz asistencia.

El látigo ruso y la pistola del asesino empujan a los desdichados combatientes a nuevas y sangrientas aventuras. La orden es de Rusia, y para ésta... merece bien poca estimación la sangre española.

Queda totalmente liberada la última porción de tierra que tenían los rojos en la provincia de Cáceres

Las primeras alarmas se han sentido ya en Ciudad Real

Por Javier de Navarra

Con el avance victorioso del Ejército del Centro queda liberada totalmente la última porción de tierra que tenían los rojos en la extensa provincia de Cáceres. En todos estos pueblos tomados parece que despiertan de un sueño los que regresan de las vecinas sierras, en que se refugiaron. Tras las victorias conseguidas, tanto por el Norte como por el Sur de Extremadura, el enemigo trajo fuerzas de todas clases para intentar detener nuestro avance con los consabidos contraataques, que han sido infructuosos, como saben los españoles por nuestros partes, que tienen el marchamo de la verdad acreditada.

Vinieron con mucha gente y hasta traían su intento de maniobra. Ataques tras ataques, más desesperados a medida que no conseguían su objetivo, porque se estrellaban contra las posiciones, que ya teníamos debidamente fortificadas. Que chillen sus radios y mientan sus partes para justificar ante sus pueblos de la retaguardia el esfuerzo que han hecho. Que finjan victorias confectionadas en la sección de propaganda; pero la verdad es que lo conquistado en brillante avance anterior por nuestras tropas, continúa en nuestro poder, tanto por el Centro como por el Sur. La zona del Zújar es y será nuestra, y todo el Este de la carretera de Talavera a Mérida por el puerto de San Vicente, continúa también en nuestro poder. Si fueran capaces de sentir unas miasmas de pudor, dirían la verdad a sus gentes sobre lo que les ha costado estos contraataques, en los que se ha podido apreciar que los soldados de Franco, que les arrebataron una extensión de terreno de muchos centenares de kilómetros cuadrados, han tenido ahora el mismo coraje para rechazarlos.

Las primeras alarmas se han sentido ya en Ciudad Real, donde hasta las bodegas han tenido que ser habilitadas para hospitales de sangre, y un manto de luto se ha extendido por la extensa llanura manchega al ver pasar la interminable caravana de sus heridos. Sus muertos han sido también numerosos, y el material destruido es también prueba inequívoca de su derrota memorable. Las aguas sanguinolentas del Zújar son una tremenda prueba de su descalabro.

Las brigadas extranjeras en el Ejército rojo

Dirige sus operaciones un Comité moscovita. La aviación tiene un mando ruso. Entre los generales de Estado Mayor figuran un norteamericano y un francés

Berlín.—La Agencia D. N. B. publica una extensa información, que la reproduce toda la Prensa alemana, acerca de la documentación recogida a un millar de extranjeros hechos prisioneros o muertos por las tropas nacionales en el frente del Ebro.

Por orden numérico de importancia, casi todos ellos son franceses, belgas, polacos, checos y canadienses, alistados en las filas marxistas como tropas españolas.

Es especialmente interesante señalar que no se trata de individuos que pertenecen a las brigadas internacionales, sino de extranjeros que llegaron a la España roja en la primavera de 1938, después de la ofensiva nacional.

La mayor parte de ellos fueron reclutados en Francia por agentes de la España marxista, secundados por los rojos franceses, entre los meses de Mayo y Julio, distinguiéndose en el reclutamiento agentes que venían con ese objeto, mandados por la III Internacional, y se trasladaron a Francia para dirigir las operaciones de reclutamiento, agrupamiento de reclutas, encuadramiento y, después de

POR LOS MINISTERIOS

En la vicepresidencia
Burgos, 26.—El vicepresidente del Consejo de ministros ha celebrado hoy una conferencia con el ministro del Interior, y fué cumplimentado por el gobernador militar de Cádiz.

También visitó al general Jordana el ilustre poeta Eduardo Marquina, que le informó de la obra de propaganda nacional en América.

En el ministerio del Interior
También ha visitado Eduardo Marquina al ministro del Interior.

El señor Serrano Súñer fué cumplimentado por el embajador de Portugal, don Theotónio Pereira.

Hablando de las tropas de infantaría, la información de la Agencia D. N. B. dice que las brigadas 14 y

El ministro de Defensa Nacional de Chile ha llegado a Alemania

Berlín, 27.—Ha llegado a Hamburgo el ministro de Defensa Nacional de Chile, don Emilio Bello. Permanecerá unos días en Berlín y regresará a su país a bordo del trasatlántico alemán «Patria».

Un niño de diecisiete días trasladado en avión desde Afghanistan a Berlín

Berlín, 27.—Un niño de diecisiete días ha llegado hoy a Berlín, procedente de Cabul (Afghanistan), en un avión de línea alemán.

Al cuidado de la criatura, que será operada en un hospital berlinés, venía la directora del hospital alemán de la capital de Afghanistan.



LA SEÑORITA

Angela Matesanz y Matesanz

Falleció en Valladolid el día 24 de Agosto de 1938

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S.

R. I. P.

Sus desconsolados hermanos don Matías, don Isidro (ausentes) y doña Manuela; hermanos políticos doña Josefina Ibáñez (ausente) y don Francisco García de las Heras (maestro de Otero de Herreros); sobrinos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan la tengan presente en sus oraciones.

El funeral, que tendrá lugar en la parroquia de San Andrés, de Segovia, el día 29, a las nueve, será aplicado por el eterno descanso de su alma.

No se reparten esquelas.

15 quedaron aniquiladas en las montañas de Pando.

Hay una brigada, la de Marsella, que está formada exclusivamente por franceses, y la brigada 139 está compuesta únicamente por franceses y belgas.

La 11 brigada la manda un francés, la 13 brigada un ruso y la 14 la dirige un polaco.

Finalmente, entre los generales de Estado Mayor soviético figuran, especialmente, un norteamericano y un francés, que tienen jurisdicción de mando propia.

Por qué Inglaterra no reconoce a la España Nacional los derechos de beligerancia

Bruselas.—Augur, corresponsal en Londres del periódico «Metropol», después de haber demostrado que los derechos de beligerancia no pueden por más tiempo ser negados a Franco, cuya victoria inevitable revelará muy pronto el fracaso de Moscú y del Frente Popular francés, escribe que desde hace mucho tiempo Londres hubiera reconocido a Franco como beligerante si la opinión fanática de los social-comunistas no hubiese extraviado el juicio de la opinión pública inglesa con una propaganda hábil, pero contraria a los hechos.

Un acuerdo para acometer el tráfico comercial entre Hungría y España

Budapest.—«Ujsag» anuncia que un representante del Instituto húngaro para comercio con el extranjero, ha salido para Burgos con el fin de realizar un acuerdo para aumento del tráfico comercial entre Hungría y España nacional, y especialmente para favorecer el cambio de productos manufacturados húngaros contra materias primas españolas.

Normas ampliatarias de la orden sobre provisión de escuelas

A la Orden del ministerio de Educación Nacional, regulando la provisión de escuelas, que publicamos en nuestro número de ayer, hay que añadir las siguientes normas ampliatarias:

Los alumnos en prácticas no podrán ser removidos de su escuela bajo ningún concepto, durante el curso. Sus servicios se computarán con dicho carácter de prácticas.

Los maestros interinos y sustitutos sólo tienen derecho al reconocimiento de sus servicios para los efectos administrativos y económicos procedentes, pero en cuanto cesen en su escuela legalmente pierden todo derecho a ella.

MINISTERIO DE ORDEN PUBLICO

NOTA DEL SERVICIO NACIONAL DE POLICIA DE TRAFICO

Para conocimiento de los usuarios de carreteras y a fin de corregir faltas que se cometen por mala circulación, se publica la adjunta multa correspondientes al mes de Julio último pasado, advirtiendo que la mayoría de estas sanciones han sido impuestas a conductores de vehículos de tracción animal:

- Por no circular en todo momento por la derecha, dejando libre la carretera, sin necesidad de que el vehículo que avanza o cruza se vea obligado a la menor detención (artículo 21).....
 - Por no circular precisamente por la derecha de la calzada en tramos de visibilidad reducida, cien metros antes de los puntos donde cambia la rasante (artículo 21).....
 - Por no dar paso a otro vehículo que pretenda adelantarse (artículo 30).....
 - Por no llevar el alumbrado reglamentario (artículo 53).....
 - Por no hacer el cambio de luces en los cruces o ejecutarlo de manera defectuosa (artículo 146).....
 - Por infracción de otros artículos del Código de Circulación.....
- Valladolid, 22 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.

LA ESTANCIA DEL REGENTE HUNGARO EN ALEMANIA

Declaraciones de Imredy acerca de los acuerdos de la pequeña entente en relación con Hungría

Y de las relaciones económicas germano-húngaras

Berlín, 27 (madrugada).—El último día de estancia del Regente de Hungría en esta capital se ha señalado, como los anteriores, por las manifestaciones de entusiasmo de que ha sido objeto el almirante Horthy.

A primera hora, el Regente, su esposa, el señor Imredy, el ministro Kanya, séquito y personajes alemanes, se trasladaron a Potsdam, depositando el Regente una monumental corona de flores al pie del monumento de Federico el Grande.

En Potsdam recibió el almirante Horthy una sorpresa muy agradable. Una ancianita de ochenta años, que había dirigido la educación del Jefe del Estado húngaro de los diez a los doce años, expresó deseos de saludarle, y llevada a su presencia, el Regente conversó con ella en términos muy afectuosos. Bien demostró Horthy que le había alegrado sobremanera el inesperado encuentro.

A mediodía tuvo lugar en el palacio Charlottenburgo un almuerzo en honor de las personalidades húngaras, al que también asistieron el Canciller Hitler, el ministro de Negocios Extranjeros y la esposa de éste.

Invitados por el mariscal Goering, los personajes húngaros se trasladaron a Eberswalde, donde visitaron el castillo de caza del aquél. En Potsdam fueron despedidos por el Führer y Canciller.

Por la noche, después de ser obsequiados en la residencia del mariscal Goering, el Regente, su esposa, el primer ministro Imredy, el ministro Kanya y séquito, salieron en tren especial para Nuremberg, adonde llegarán hoy por la mañana.

Declaraciones de Emredy y Kanya

Berlín, 27 (madrugada).—El presidente del Consejo de Hungría y el ministro de Negocios Extranjeros del mismo país, señor Kanya, han concedido una entrevista a un redactor de un importante diario alemán, al cual han declarado:

—La decisión de la llamada Pequeña Entente, de la que forman parte Yugoslavia, Rumania y Checoslovaquia, no quiere decir que existe un acuerdo determinado con Hungría. Solamente existe la intención de concluir un Tratado. La libertad de rearme concedida a Hungría no es más que una evidencia que todavía no está reconocida. Desde luego se llegará a realizar el acuerdo si la Pequeña Entente se porta debidamente con las

minorías húngaras que viven en aquellos Estados. Solamente cuando se llegue a un acuerdo en el problema de las minorías podremos hablar de Tratado. Tal acuerdo ha sido ya adoptado por Yugoslavia y Rumania, pero todavía no se puso en vigor porque quieren conocer antes la actitud que adoptará Checoslovaquia.

A propósito de las relaciones económicas de Alemania y Hungría, declaró el señor Emredy:

—He mantenido conversaciones con el ministro de Economía y con el secretario de Estado. Los problemas discutidos se estudiarán por los expertos del ramo después de terminado el viaje del Regente por Alemania.

En atención a la buena voluntad que existe por ambas partes, se vencerán las dificultades técnicas originadas por la incorporación de Austria al III Reich.

ASI UN DIA Y OTRO

¿Qué importa a Rusia la sangre española?

La contumacia roja en prolongar la guerra es la página más vil de la criminalidad bolchevique. Después de todo, Rusia da las consignas, y a Rusia no le duelen los millares de vidas españolas sacrificadas, ni las ciudades destruidas, ni los campos arrasados.

El haber del Ejército rojo está constituido por una cadena inmensa de desastres. Ni un triunfo, ni un objetivo, ni una ciudad conquistada. No pueden siquiera vanagloriarse de lo que en algunos momentos conseguirán por sorpresa o debido a la traición, porque la sabiduría del Caudillo y el temple de nuestros soldados supieron arrebatárselo nuevamente y conservarlo protegido por la gloriosa bandera de España. Brunete, Belchite, Teruel, el Segre, el Ebro...

En poder de las autoridades nacionales existe un documento rojo que pone de relieve uno de los más sonados fracasos del mando marxista. Se trata de la orden de operaciones transmitida al 26 batallón de la brigada 179, que contiene la ejecución del plan de ataque a lo largo del río Segre para establecer una cabeza de puente al Sur de Balaguer, en la margen derecha del citado río. Se trataba de ocupar una zona de ciento treinta kilómetros cuadrados, dentro de la cual quedarían Villanueva de la Barca y cuatro pueblos más, cotas y vértices en número considerable, debiendo cortar las dos carreteras de esa zona, con lo que quedarían a retaguardia de las líneas rojas la ciudad de Balaguer y la cabeza de puente del mismo nombre que allí tienen situada las nacionales. Para esta operación concentraron tres divisiones, apoyadas por buen número de carros de combate y material en abundancia.

Atravesando el río, es verdad, pero eso es cosa fácil en esta época de estiaje en que el caudal de agua es muy escaso. Establecieron una cabeza de puente, modernísima, que trataban de ensanchar hasta alcanzar la amplitud que señalaba la orden... Lo demás,

Teatro Cervantes

Para mañana domingo

en las secciones de siete y media y once noche

La casa PARAMOUNT presenta a

GEORGE RAFT

en la preciosa película hablada en español

BOLERO

Con **CAROLE LOMBARD** y **SALLIRAND** (la bailarina del abanico)

COLEGIO "CORAZON DE MARIA"

Dirigido por los RR. PP. Misioneros

El próximo día 1.º de Septiembre darán comienzo las clases graduadas de Primera Enseñanza, quedando desde ahora abierta la matrícula. Se advierte que la matrícula debe renovarse al comenzar cada Curso Escolar, no bastando la del Curso anterior

Tiene esta especial aplicación para la admisión de los alumnos gratuitos

En el bajo Zújar las Divisiones rojas están sufriendo duro castigo

Unas 40.000 bajas ha costado ya a los rojos la batalla del Ebro

De ellos 16.039 son muertos y 10.584 prisioneros

Cómo cae la escoria internacional en el suelo español

Dice el enviado de «Associated Press»: El Ejército nacional ha destrozado dos terceras partes del Ejército rojo catalán

Frente de Cataluña, 26.—Vuelven a reiterar los rojos sus ataques nocturnos. No pueden olvidarse de su condición de atacadores de esquina y así quieren seguir comportándose. Claro que al típico atacante español ha sustituido el apache francés. Pero son lo mismo. No caben «camoufflages». Estoy seguro de que en la noche, más si es oscura, se sienten en su elemento: nocturnidad, alevosía...

Durante la noche, con insistencia digna de que la emplearan... en tener dignidad por una vez, han atacado la 544 y otras alturas inmediatas a aquella y cuya pérdida les va convenciendo de que a pesar de todo lo que cuentan los comisarios políticos, no les queda otro camino que el de perecer o lanzarse al charco...

Los hemos dado una respuesta eficaz, pero os juro que la guerra de noche no es tan «bonita» como en las películas norteamericanas, que todos hemos visto. Sobre todo en esta noche de sombra densa, en que se ilumina con las explosiones de las bombas de mano y con las sierpes de fuego de las máquinas automáticas.

Por la mañana hemos visto que los rojos, si bien no nos hicieron abandonar nuestras posiciones, ellos sí abandonaron numerosos muertos y heridos que al amanecer dan un aspecto siniestro al campo. Con esa luz tenue vienen también los que aprovechan los contraataques para esconderse en cualquier anfractuosidad y presentarse luego en nuestras líneas con los brazos en alto y el grito de ¡jarrba España! en los labios. Salen de entre los arbustos que crecen en algunos puntos de este imponente crestón, o de entre las rocas, o de los embudos de las explosiones que dejaron los obuses de nuestra artillería o las bombas de nuestra aviación.

Allá, más a lo lejos, el bosque ha sido destruido e incendiado por los efectos del combate. Allí era donde tenían los bolcheviques el mejor escondite que la aviación nacional descubrió y les quitó las ganas de volver a guarecerse en él.

Hoy ha seguido la batalla con avance lento, pero seguro. Creo haber dicho que en esta batalla más que otra cose se persigue que el enemigo no se pueda rehacer más para intentar nuevos golpes. Claro está que esto lo habríamos conseguido ya en Tremp y en Ternel si la frontera francesa estuviese cerrada de hecho. Los muertos, los heridos y el material, nos cuentan

y nos revelan bien claramente de dónde parte la culpa de la prolongación de la guerra.

El mundo nos ha de agradecer esta limpieza que hace del hampa internacional la juventud española, aunque a costa de grandes sacrificios. Por lo mismo el mundo debiera hacer algo por ayudarnos. Si estamos haciendo tan gran labor de policía, bien podía la «policía» mundial ayudarnos, repétemos... no ayudando a los rojos.

He hablado con un joven que acaba de evadirse del campo enemigo, y me cuenta la odisea de los que quieren hacer lo mismo, y los riesgos que ello representa. Como hubiera suscitado sospechas, hace pocos días se acercó a mí interlocutor otro miliciano que le hizo proposiciones para escapar. El muchacho no cayó en la celada, y como quien no quiere la cosa se apresuró a ir a contárselo al comisario político de la unidad y ante éste denunció al miliciano de referencia. Claro que el comisario se lo aclaró todo. Era un «gancho».

Al día siguiente de este sucedido, cien muchachos eran trasladados a la retaguardia para ser juzgados por el delito de intento de desertión, denunciados por los «milicianos ganchos».

Este joven aprovechó el ataque de la noche, mostrándose, aparentemente, tan valiente como el primero, hasta el punto de ser uno de los que más se acercaron a nuestras posiciones, ganando el embudo de un obús, en el que permaneció hasta esta mañana en que, con las primeras luces vino a nosotros con el brazo en alto y vitoreando a España.

Los corresponsales extranjeros informan a sus respectivos periódicos por radio. El de la Associated Press decía que el Ejército nacional lleva destruidas las dos terceras partes del Ejército rojo, y añade que Valencia y Sagunto no han caído en nuestro poder porque el Generalísimo no lo estimó oportuno. Creo—sigue diciendo el corresponsal—que en este sitio no hay un soldado más que en los primeros momentos. Aquí se está destruyendo al mejor Ejército de los rojos.

Gran verdad. Este Ejército era en el que tenían depositada su confianza. Cierta de toda certidumbre.

INFORMACION GENERAL DEL EXTRANJERO

Los revolucionarios franceses originan disturbios al grito de «Thorez al Poder»

Intervención de los agentes de Policía y de la Guardia Republicana montada. Violentas alocuciones contra M. Daladier. «Los obreros no consenten trabajar ni una hora extraordinaria»

ALEMANIA

El Congreso de Ciencias celebrado en Santander. La Prensa dedica informaciones y comentarios al acto de clausura

Berlín, 27.—La Prensa reproduce el discurso pronunciado por el embajador del Japón en la España Nacional durante la sesión de clausura del Congreso de Ciencias celebrado en Santander, el cual dijo que el general Franco combate al enemigo público número 1: el comunismo. Menciona también las frases de admiración que el citado diplomático tuvo para la obra constructiva de los nacionales que edifican una nueva España.

Reproduce asimismo los discursos de los señores embajadores de Alemania y Portugal y el del señor ministro de Organización y Acción Sindical, González Bueno, quien hizo resaltar especialmente que habían asistido al Congreso 1.300 congresistas, más del doble de los que asistieron a los Congresos celebrados en tiempos de la República.

El Regente de Hungría ha llegado a Nuremberg

Berlín, 27.—A las nueve y cuarto de esta mañana ha llegado a Nuremberg el Regente de Hungría, acompañado de su esposa, primer ministro, Imredy; ministro de Estado, Kanya, y séquito. Fueron recibidos por el lugarteniente del Führer y Canciller, Rudolf Hess y su esposa, personalidades del partido nacionalsocialista y numeroso público, que ha tributado un grandioso recibimiento a los personajes húngaros.

FRANCIA

Manifestaciones comunistas al grito de «Thorez al Poder»

París, 27.—Se celebró anoche el anunciado mitin de la C. G. T. en la sala Wagram, contra las medidas anunciadas por el presidente del Consejo en relación con la semana de cuarenta horas.

A la terminación del acto, los concurrentes al mitin formaron nutridos grupos que desfilaron por las calles cantando «La Internacional» y exigiendo la dimisión de Daladier entre gritos de «Thorez al Poder».

Uno de los jefes socialistas invitó a los manifestantes a que se opusieran a los proyectos de Daladier sobre la jornada de trabajo.

Poco antes de media noche los agentes de Policía y de la Guardia republicana montada intervinieron para despejar de provocadores las calles.

El ex ministro Dormei y otros agitadores pronunciaron en la sala Wagram violentas alocuciones contra el Gobierno Daladier, y bajo la impresión causada por tales excitaciones salieron a la calle los concurrentes al acto.

Al terminar la reunión fué votada

una resolución en la que se dice que los intentos de Daladier en relación con la semana de cuarenta horas son totalmente ilegales, porque fué admitida por la Cámara y el Senado, de conformidad con la mayoría del pueblo. Ningún obrero trabajará una hora extraordinaria antes de que las autoridades presenten un plan sobre la reorganización de las industrias de armamentos.

Daladier se encontrará pronto con un nuevo 6 de Febrero

París, 27.—El periódico del partido popular francés «La Liberté», dice que los partidos y organizaciones de izquierda desarrollan una verdadera campaña contra Daladier. Los líderes marxistas están empeñados en organizar una serie de mítines para crear células de propaganda entre los descontentos. Si Daladier continúa tolerando esta agitación destructora, se encontrará pronto con un nuevo 6 de Febrero.

La delegación de izquierdas se entrevista con Daladier

París, 27.—La entrevista de la delegación de izquierdas con M. Daladier no ha conducido a resultados definitivos. El jefe del Gobierno hizo resaltar que sería necesario un Consejo de ministros para decidir la convocatoria de la Cámara en el plazo más breve posible.

Los estibadores de Argel desautorizan al gobernador general

Argel, 27.—Los obreros del puerto

acordaron ayer suspender el trabajo de noche y en domingo, y solidarizarse con sus compañeros de Marsella.

Esta actitud de los cargadores está en contradicción con el mensaje dirigido por el gobernador general de Argel a Daladier en el que decía que los estibadores trabajarían en domingo. Ahora resulta que los obreros descargarán solamente los equipajes de los viajeros dentro del domingo, pero las mercancías deberán esperar hasta el lunes.

ESTADOS UNIDOS

Cómo contesta Méjico a la nota del Gobierno yanqui

Nueva York, 27.—Comunican desde Méjico que el Gobierno de este país, a las veinticuatro horas de recibir la segunda nota del secretario de Estado de Norteamérica, ha expuesto otra granja agrícola de gran extensión perteneciente a un súbdito de los Estados Unidos, en el Estado de Hidalgo.

Varios periódicos mejicanos atacan la segunda nota de Mr. Hull y la califican de intento de violar la soberanía de Méjico.

Los adversarios del Presidente Cárdenas dicen que el secretario de Estado norteamericano provocará la caída de aquél.

PORTUGAL

El 30 regresará el Presidente Carmona

Lisboa, 27.—El día 30 regresará el Presidente de la República de su via-

je por el Imperio colonial. En honor del general Carmona se organizan en Lisboa diversos actos en los que se pondrá de manifiesto el cariño y la adhesión del pueblo lusitano a su Presidente.

CHECOSLOVAQUIA

Las nuevas bases del Gobierno checo para el arreglo del problema de las minorías

Praga, 27.—En las últimas veinticuatro horas el Gobierno de Praga se ha ocupado de las nuevas bases para las negociaciones con las minorías étnicas.

Dichas bases están concebidas en sentido más amplio de lo que en principio era pensamiento del Gobierno. Esta decisión ha sido tomada después de que la mayoría de los ministros se percató de que en vista de los últimos acontecimientos, el Gobierno no haría valer sus primitivos puntos de vista para la solución del problema.

Eduardo Marquina hace manifestaciones

Burgos.—El ilustre poeta don Eduardo Marquina ha conversado con los periodistas. Uno de ellos le hizo las siguientes preguntas:

—¿Cómo reacciona América ante nuestra tragedia?

—En toda América nuestra guerra es la actualidad que apasiona. La preocupación por lo que ocurre en España está en todos los cerebros y el dolor de la tragedia en todos los corazones. A nuestro lado están los más selectos núcleos de la inteligencia y de la dirección, en los que la causa de Franco inspira gran simpatía, lo mismo que a las grandes masas que los siguen. Sólo los desgraciados envenenados por la farsa marxista se atreven a llamarse adversarios nuestros.

—¿Piensa volver pronto a América?

—Por ahora, ni pensarlo. Vengo a servir a España desde maestro de escuela en cualquier pueblo o cualquier misión que se me confíe.

Existen dos clases de seres en los que deposito todo mi cariño: los niños y los heridos. Los niños españoles, los más listos del mundo, constituyen un caudal magno al que hay que cuidar con todo cariño; y de los heridos, de esos héroes que han vertido lo más glorioso, que es la sangre, me siento pequeño ante ellos. ¡Qué magnitud de heroísmo!

—¿Qué proyectos tiene usted para el futuro?

—Concretamente no tengo otro que trabajar. Hay que rendir a la Patria nuestras fuerzas sin regateo. De momento, pienso reorganizar algunas compañías, escribir alguna obra y reintegrar de América a España los valores artísticos que quedan.

Mientras, se avanza en el sector de Puente del Arzobispo

Impresión de la jornada, 27.—Mientras que por el sector de Puente del Arzobispo las tropas del Ejército del Centro consiguen avanzar continuamente, tomando pueblos y liberando la carretera de Calera, además de amenazar con nuevas conquistas en el centro del frente se contiene a todo un alud rojo, que pugna por irrumpir en nuestras posiciones del Zújar.

Tres divisiones rojas repiten continuamente estos ataques, y puede asegurarse que siempre con el mismo resultado negativo.

En el bajo Zújar ha continuado el intento enemigo, y nuestros soldados no sólo resisten, sino que contraatacan valerosamente y le causan gran cantidad de bajas. Oleadas de milicianos, apoyados con intenso fuego, han intentado llegar a nuestras posiciones, abriese paso hacia el Oeste y obtener alguna ventaja que elevara su moral. Pero todo ha sido en vano, y el campo de batalla, en las primeras horas del día de hoy, estaba salpicado de cadáveres por todas partes.

En el Ebro sucede lo propio, pero dentro de la batalla a la que se está acudiendo, se pasa ahora por un período de relativa calma, nuestras baterías y nuestra aviación no han dejado de entrar su metralla contra las concentraciones rojas o los objetivos militares inmediatos al Ebro.—D. R. V.

El P. Pérez del Pulgar a Viena

Representará a España en la III Conferencia mundial de energía

Burgos, 27.—Ha marchado a Viena el P. Pérez del Pulgar, que en representación del Estado español asistirá a la III Conferencia mundial de la energía.

La importancia mundial de dicha Conferencia es bien conocida. En ella se ventilarán los más importantes problemas planteados por la producción, distribución y consumo de energía eléctrica.

España estará representada dignamente por este ilustre sabio español, autor de tantos proyectos destinados a engrandecer la técnica de nuestra Patria.

¿Han llegado a Palestina brigadas rojas?

Voladura de ciento veinte casas

Jerusalén, 27.—Ayer, las tropas inglesas, en actos de represalia por un atentado cometido contra un coche militar, han volado por medio de la dinamita ciento veinte casas de un pueblo árabe.

Preguntamos en el título si han llegado a Palestina brigadas de dinamiteros rojos, porque no podemos comprender que un país tan en vanguardia de la civilización, como Inglaterra, acuda a procedimientos que tanto se prodigan por la horda bolchevique española.

¿Cómo es posible que cierta Prensa inglesa escandalice a propósito de cualquier bombardeo por los nacionales de objetivos militares de la zona roja, cuando las tropas de su país vuelan «irritantemente» en Palestina hogares de ciudadanos musulmanes POR LA SOSPECHA de que simpatizaban con los compatriotas que luchan en defensa de su nación? ¿Nos dará esto la explicación de la indiferencia con que es acogida en la cultísima Inglaterra la gigantesca obra destructora de campos, pueblos y ciudades que lleva a cabo sistemáticamente en España la horda roja?

Nosotros no podemos admitir que el Ejército del gran Imperio británico se emplee en tales menesteres. Nos inclinamos a creer que hay un error de transmisión. ¿Habrá llegado a Palestina algunas brigadas de dinamiteros anglo-franco-ruso-checo-yanqui-españoles?



Para calidad Dimecá

Lea V. los anuncios breves

Dr. Codina
de Madrid
Accidentalmente en Segovia
Especialista en
Pulmón y corazón
Ochoa Ondátegui, 4, pral. C.

PORTUGAL Y ESPAÑA

Lisboa.—Con el título «Portugal y España» publica «Diario de Noticias» el siguiente artículo:

«En ciertos medios franceses, en los sectores extremistas de Inglaterra y en Barcelona y Valencia, se agita últimamente el tema de que Portugal, alarmado con la resurrección de una España militarista e imperial, haya modificado, o tal vez mejor, rectificado la posición que adoptó desde el principio de la crisis ibérica. Y se concluye en los medios citados que las recientes manifestaciones de la vieja solidaridad luso-británica serían un colarario o un síntoma de esta nueva actitud.»

Aun a costa de menospreciar los beneficios políticos, aplausos y lisonjas que el Gobierno portugués hubiera podido lograr ahora de sus habituales adversarios dimanantes del crédito otorgado a esa tesis, no podemos dejar de testimoniar que ella no corresponde a la verdad de las cosas. Al contrario, creemos que la actitud de Portugal en relación con la España Nacionalista obedece hoy a los mismos imperativos de orden sentimental y político que la determinaron inicialmente.

Nada ha sucedido que nos forzase ni siquiera a la revisión del problema. La solución de las cuestiones conexas o sea de todas las que interesan nuestras relaciones con otros Estados, obedece inflexiblemente a imperativos idénticos: Defensa del interés nacional en el orden político, respeto a los compromisos convenidos en el orden moral.

Antes que en España se concretasen los objetivos de la guerra civil, antes de esta misma guerra, ya las relaciones de Derecho internacional, que manteníamos con Madrid, estaban desprovistas de todo contenido de solidaridad y simpatía. La destrucción sistemática de las iglesias y el asesinato legalizado de Calvo Sotelo acabaron de mostrarnos cuanto valían como tipos de humanidad los individuos, que en España, desde hacía tiempo, financiaban e instigaban conspiraciones contra el orden y el prestigio del Estado portugués. Las ficciones jurídicas de la diplomacia no prevalecerán mucho tiempo contra este sentimiento de horror. Rompimos las relaciones con el Gobierno de Madrid; pero demostramos claramente que ese rompimiento no traducía ningún impulso de parcialidad en la contienda de la que sólo España podía ser juez. Y sólo cuando España se decidió inequívocamente por el Gobierno de Franco, fué cuando nosotros, deseosos de reanudar con ella nuestras seculares relaciones, decidimos enviar un embajador a Burgos.

Es innegable que desde la primera hora, Gobierno y pueblo, todos formulamos votos por la victoria del nacionalismo español, ya porque profesamos nuestro mismo culto a los principios tradicionales de orden cristiano y latino, ya porque preferimos a cualquier solución inédita y a cualquier hipótesis, inspirada por el imperialismo ideológico de Moscú, la restauración de las condiciones políticas con las que, durante siglos, fué posible mantener el equilibrio peninsular.

Todo nos indica que la victoria marxista crearía problemas graves en este extremo del Occidente europeo. Todo nos asegura, por otra parte, que la victoria de Franco significará la reconstitución del «statu quo» anterior, que aun despojado de los nuevos valores sentimentales creados por nuestra actitud durante la guerra civil, nunca podrá producirnos sorpresas. Conservando el mismo condicionalismo moral y social, bastarán las lecciones de ocho siglos de historia, vividos en perfecta unión, para dictar a los dos pueblos consejos de paz y de amistad.

Que España salga de esta sangrienta prueba con un sentido orgulloso y hasta eufórico de su valor nacional y dotada de una fuerza y de una voluntad tan bien templadas que le permitan augurar un futuro digno de su gran pasado, esto no sólo no nos disgusta, sino que singularmente nos agrada. Nosotros vivimos una hora parecida. Y si hay un programa que interese a los dos pueblos ibéricos, es el de restituir, tan pronto como sea posible, su política interior y exterior en aquella plena autonomía de la que no siempre podrían disfrutar frente a voluntades extrañas. Durante el último siglo principalmente, hay pocos incidentes en la vida peninsular que no obedezcan a ocultos manejos de un estadista o de un gabinete extranjero.

A nuestro entender, la actual guerra civil constituye la crisis culminante de este drama. Por la parte que nos corresponde, y sin menospreciar lo que debemos a nuestra conciencia y a nuestros intereses, nosotros iniciamos ya un movimiento de emancipación. Y EL NACIONALISMO ESPAÑOL TUVO UNA PRUEBA DE ESTA VERDAD EN LA INEFICACIA DE TODAS LAS PRESIONES Y DE TODAS LAS INTRIGAS CONTRA LA ACTITUD QUE ADOPTAMOS EN DEFENSA DEL MENCIONADO NACIONALISMO.

Cuando venga la paz, incumbirá al Gobierno de Burgos la difícil tarea de apaciguar a su vez el convulsivo tumulto de las exigencias, de los «chantajes», de las concurrencias tardías. Para lograrlo, no le estarán de sobra toda la energía, todo el orgullo y toda la fuerza de la nueva España. Y estamos seguros de que en esas contingencias, si algún apoyo externo le fuera preciso, con ninguno contaría más seguro que con el leal y desinteresado de Portugal.

Vencer al comunismo, «desbalkanizar» la península, establecer entre los dos pueblos un plano de relaciones económicas y políticas que nos hagan más fuertes y libres dentro de nuestras fronteras, esto es lo que debe constituir la preocupación inmediata de los dos Gobiernos.

Ninguna sospecha, ninguna cábala nos puede separar en adelante: «Idem velle; idem nolle, ea demum amicitia est». Las mismas preferencias y las mismas repugnancias consolidarán nuestra amistad.»

Gilarranz, Pilar Alvarez Martínez. Escalona del Prado (Auxilio Social).—Ana María Merino Gómez. El Espinar (Comedor).—Francisca Berzal, Sara González. Fuentepelejo (Comedor).—Guillermo Gilsanz García, Sara Gilsanz García, Aniana Serrano Sanz. Gomezserracin (Auxilio Social).—Asunción Couto Correa. Guijar (Auxilio Social).—María de los Reyes Ramos. Hontalbilla (Jefatura local).—Amparo Ballesteros. Migueláñez (Auxilio Social).—Cira Arribas Rodríguez, Marina Arribas Arribas, Marina Gozalo Salgado, María Cruz Gozalo Herranz, María Gozalo Gozalo, Eulalia Suárez Quintanilla. Miguel Ibáñez (Auxilio Social).—Inés Muñoz Mateos, Visitación Iglesias Santos. Navas de San Antonio (Auxilio Social).—Angelita Tapia García. Perorrubio (Auxilio Social).—María de los Santos Sebastián y Juliana Miguel. Santa María de Nieva (Comedor).—Antonia Gozalo Gil. Santovenia (Auxilio Social).—María del Rosario Gómez. San Rafael (Comedor).—Rafaela Estéfani Madridejos. San Ildefonso (Ropero).—Belén Hurtado Amézaga, Antonia Rapp Lorente, Pilar Hurtado Amézaga, María Isabel Llorens Torrejón, María del Pilar Fernández Morales. Sepúlveda (Comedor).—María Teresa Mozas Valdés. Torre Val de San Pedro.—Tomas Tejedor Vallejo. Navares de Enmedio.—Amalia Sastre Sastre. Segovia, 26 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El jefe del departamento. Saludo a Franco: Arriba España.

EN LA CATEDRAL

Las visitas y misas en honor de Nuestra Señora de la Fuencisla

En los días de la semana próxima corresponderá a las Asociaciones siguientes:

- Lunes, 29.—Cofradía de la Buena Muerte.
- Martes, 30.—Cofradía de Nuestra Señora de la Fuencisla.
- Miércoles, 31.—Visita domiciliaria de la Sagrada Familia.
- Jueves, 1 de Septiembre.—Parroquia de Santa Bárbara.
- Viernes, 2.—Parroquia de San Andrés.
- Sábado, 3.—Parroquia de San Martín.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Números premiados del «Cupón pro ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 26 de Agosto de 1938. Premio de 20 pesetas, número 150. Premios de 3 pesetas, números 43, 93, 248, 275, 800, 296.

NECROLOGIA

Ha fallecido en Valladolid, confortada con los auxilios espirituales, la señorita Angeles Matesanz y Matesanz, que contaba en Segovia con muchas simpatías y amistades por su carácter bondadoso, habiendo causado su muerte general sentimiento. Descanse en paz y reciban sus desconsolados hermanos, sobrinos y demás familia nuestro sentido pésame por tan irreparable pérdida.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N.-S.

A los camaradas afiliados a la Jefatura provincial de Madrid

Se va a proceder por esta Provincial a la entrega del carnet definitivo de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

Todos los camaradas afiliados a esta Jefatura, que residan accidentalmente en esta provincia, se pasarán lo antes posible por las oficinas de nuestra representación en Segovia, calle de Juan Bravo, número 6, Central Nacional Sindicalista, y horas de 11 a 13 y de 17 a 19 de la tarde, llevando tres fotografías y toda documentación (carnets y certificados que posean de las antiguas Organizaciones de Falange Española de las J. O. N.-S., Comunión Tradicionalista, Renovación Española, Acción Española o de otras Jefaturas de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., a las cuales hayan estado afiliados anteriormente, a fin de cumplir con el requisito de solicitar en un impreso especial el CARNET DEFINITIVO.

Queda cancelada hasta nueva orden la ADMISION DE NUEVAS ALTAS en esta Provincial.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista. San Martín de Valdeiglesias (Madrid), a 18 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.

El secretario provincial de Madrid. Saludo a Franco: Arriba España. Camaradas amonestados públicamente

No habiendo acudido, como era obligado, a la formación que tuvo lugar en esta capital el día 18 del pasado Julio, los camaradas de segunda línea, cuya relación se detalla y no habiendo presentado ninguno justificación escrita excusando el cumplimiento de aquel deber, quedan por la presente amonestados públicamente como sanción adecuada a la falta, haciéndose constar en el expediente de cada uno el motivo de esta sanción: Federico Alcón Sanz, Angel del Barrio Martín, Félix del Barrio, Lázaro Benito, Francisco Javier Cabello, Juan Carretero, Donato Casado, Martín Cerezo, Juan Eugenio Cuchi, Angel Escorial Escorial, Angel Esteban, Mariano García Beltrán, Lucía Gil, Antonio Gómez Cubo, Alfredo Granda, Agapito López, Alejandro López Benito, Francisco Román, Fructuoso López, Eleuterio Lucía, Género Manso, Antonio Martín de Andrés, Elías Martín Valle, Facundo Martín, Amancio Matesanz, Gregorio de la Orden, Francisco San Ramos, Moisés Sanz, Andrés Yoldi, Antonio Calvo Garai, Miguel Costa de la Vallina, Antonio Encinas, Antonio Frisa, Eusebio Hernández Vega, Antonio Martínez Gómez. Segovia, 27 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El jefe local. Saludo a Franco: Arriba España.

ORGANIZACION JUVENIL

Atletismo. Mañana domingo, tendrá lugar, a las once de la misma, en el campo de

jurada o parte mensual de operaciones de cada mes.

El parte mensual correspondiente a las operaciones del mes de Agosto, que deben presentar en primero de Septiembre, habrá ya de atenderse al nuevo modelo, aunque aún no se haya proporcionado el modelo de libro.

Segovia, 27 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—El ingeniero jefe, Antonio Baeza.

Hora católica radiada

La organizada y contratada por la Junta Diocesana de Acción Católica, tendrá lugar en Radio Segovia el día 27, sábado, a las nueve de la noche, conforme al programa siguiente: 1.º Himno Eucarístico. 2.º «Enseñanzas evangélicas», por don Andrés Herranz, profesor del Seminario. 3.º Intervención musical de la Juventud de Acción Católica. 4.º «El salario familiar», por don Jesús Tablado, jefe de las oficinas del Retiro Obrero. 5.º Intervención musical de la Juventud de Acción Católica. 6.º «Ni la fe se opone a la razón, ni la Iglesia es enemiga del progreso», por don Gerardo González, capellán de San Martín. 7.º Intervención musical de la Juventud de Acción Católica. 8.º Unas cuartillas por un joven de Acción Católica. 9.º Salve Montserratina.

Católico, si lo eres de verdad, no dejes de escuchar la Hora Católica y facilitar a otros que la oigan también. Cuando se ama y se tiene interés por una cosa, todo parece poco en orden a manifestar y acrecentar ese amor e interés.

«Día del Plato único»

Por acuerdo de la Sociedad local de fondistas y similares de esta capital, el plato que se servirá los jueves del mes de Septiembre corriente en sus respectivos establecimientos, será como sigue: Día 1.º—Solomillo con patatas glaseadas. Día 8.—Ternero a la jardinera. Día 15.—Vaca bresada con nules. Día 22.—Escalopes con guisantes. Día 29.—Vacca con puré de patatas.

COMIDA

Para los cinco jueves que corresponden al plato único, se servirá: Filetes con patatas fritas. Un postre. Tercer Año Triunfal.

Delegación provincial de «Asistencia a Frentes y Hospitales»

Para comunicar a los familiares las noticias de los combatientes: Para llevar a los que pelean en las trincheras los obsequios de una retaguardia agradecida. Para dotar de prendas de abrigo a los que combaten a la intemperie. Para reponer el calzado de los que caminan incansables con las banderas victoriosas. Para dulcificar la aridez de la vida de campaña.

Para enviar libros a los frentes y bibliotecas a los hospitales. Para entregar tabaco a los que dejaron las comodidades de la retaguardia, por la dureza de la vida militar. Para regalar navajas, cubiertos, mecheros, máquinas de afeitar, estudios de aseó, devocionarios, rosarios, papel para escribir, lapiceros, etc., etc.

Para que los que luchan por DIOS y por la PATRIA en el aire, en la tierra y en el mar, FRANCO, INVICTO CAUDILLO, creó la OBRA de FRENTE Y HOSPITALES.

Donativos recibidos, para nuestros combatientes, en esta Delegación. Señor secretario de Veganzones, importe de una multa impuesta por la Alcaldía a un vecino de dicho pueblo, 10 pesetas; don Leonardo Aguado, 2; doctor González Bueno, 100; don Julián Alonso, 5; reverenda Madre Berchmans, de Zaya (Vizcaya), 0 camisas crudas; niñas de la escuela de Marazoleja, 36 catecismos; tres lectores de «Los Combatientes», 2,35 pesetas; Juventud Femenina de Acción Católica, de Remondo, 13,65; doña María Barro, 4 novelas y un lote «Opúsculos piadosos»; una persona devota de la Santísima Virgen de la Fuencisla, 40 cajetillas de tabaco y «Opúsculos piadosos»; doña Aurea Ropérez, 5 ptas.; Auxilio Social, 2 cajetillas de tabaco picado; una devota del Apóstol Santiago, 50 pesetas; señor alcalde de Veganzones, importe de una multa impuesta a un vecino de dicho pueblo, 15; doña Antonia Núñez, 1; Ayuntamiento de Ituro y Lama, de multas impuestas a vecinos, 10; señor alcalde Santo Tomé del Puerto, importe de una multa impuesta a un vecino del mismo, 15; unas «margaritas», 2 calzoncillos; señor

Saludo a Franco: Arriba España.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Segovia

Se pone en conocimiento de las maestras que quieren asistir al Curso de delegadas de aspirantes de Acción Católica, que se celebrará en Valladolid del 1 al 11 del próximo mes de Septiembre, que pueden solicitar de esta Jefatura el correspondiente permiso hasta el día 30 del mes en curso.

Segovia, 27 de Agosto de 1938. Tercer Año Triunfal.—La jefa de la Sección, María del Pilar Well.

Servicio Agronómico Nacional

Por la presente circular se recuerda a los fabricantes de harinas la obligación de proporcionarse el libro oficial de operaciones, que han de presentar en la oficina de esta Sección Agronómica para su apertura, dándoles de plazo para realizar esta diligencia hasta el día 5 del próximo Septiembre, con arreglo a las instrucciones de la Jefatura del Servicio Nacional, publicadas en el «Boletín Oficial del Estado» del día 18 del corriente («página 785»).

A este fin habrán recibido un modelo de dicho libro, enviado desde esta Jefatura. También se les ha enviado un modelo de la declaración

BALNEARIO DE LEDESMA

Gran Hotel. Reumatismo todas sus formas en clática, parálisis, escrofulismo, herpéticos, catarras. Coche estación Salamanca. Hay dos cocinas y dos comedores independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta treinta días con tarjeta identidad.

FINO COQUINERO
Amonillado finísimo
Osborne

honra Lolita Romero, 2 velas; Angel Martín, 1 peseta; unos marroñeros, 50; por Dios y por España rosarios; el poseedor del número 200, asociado con el primer premio en la de la becerrada del gremio de cereros, 50 pesetas.

Sección de Información

Se pone en conocimiento del público, que las horas de oficina del SERVICIO DE INFORMACION HERIDAS Y COMBATIENTES de esta Delegación de Frentes y Hospitales, son de nueve y media de la mañana a nueve de la noche.

La delegada provincial

SEGOVIA RELIGIOSA

Cueva de Santo Domingo

El lunes, día 29, se celebrará en esta misma un culto de desagravio al Señor y para pedirle el feliz término de la guerra: a las diez y media de la noche se expondrá a Su Divinidad, verificándose la Hora Santa de la Vía-Crucis al amanecer por el jefe de los Establecimientos provinciales de Beneficencia.

Se ruega a los segovianos acudir a estos actos de reparación tan agradables a Dios.

En los Padres Franciscanos

Mañana, último domingo del mes, celebrará sus cultos mensuales la venerable Orden Tercera de Nuestra Señora de la Concepción. En la forma siguiente: Por la mañana, comunión general, a las nueve; por la tarde, las seis y media, ejercicio con exposición de S. D. M., terminando con adoración de la reliquia del Santo Fundador.

En los Padres Misioneros

Fiesta de su titular el Inmaculado Corazón de María.

Por la mañana, comuniones generales, a las siete y ocho y media. Misa cantada, a las diez y media.

Por la tarde dará comienzo la función, a las siete y cuarto; terminando con el besamanos de costumbre.

Lunes, 29.—A las nueve, misa de letanía de requiem y responso por los archicofrades difuntos.

Becerrada de camareros

Lista de los vinos y licores regados y números premiados en el sorteo celebrado el día 24 de los corrientes: Primeros, 23.160, dormitorio; segundos, 11.287, doce botellas de Osborne; tercero, 24.430, doce botellas de Valdespino; cuarto, 5.920, doce botellas de Bodegas Riojanas; quinto, 41.410, seis id. Anís Cadenas; sexto, 33.480, doce idem Cacao Varela; séptimo, 2.020, seis idem Manzanailla los octavo, 22.390, doce idem coñac nacionalista; noveno, 34.485, doce idem Luque M. Q. L.

Caduca a los seis meses.

DROGUERIAS

Agua Oxigenada «Triunfal» en botellas Talco Boratado «Triunfal» en botellas carbonato «Triunfal» en botes. Insecticida «Flecha» en latas. Pulverizadora para insecticida. Licuidor limpiaplacas. Elmetri para pegar juntas de motor. Repara calzado. Reparador para calzado.

Industrias Andaluzas S. A. Depósitos para la provincia de Segovia. General de Representaciones. Albar González, Perocota, 1, 2.º Tel. 301.

IEMA

La crema de belleza de calidad CASAVELASCO

Droguería y perfumería Isabel la Católica, 2. Teléfono 301.

Anuncios breves

«Zincard» Mata-ratas, como limpiador y eficaz. Para ratas, pulgas, etc. Representaciones: U. Mariano González, Buitrago, 8. Teléfono 301. Segovia.

Se vende pareja de vacas de raza, y siete años, peso 250 libras, arrobas, por dejar la labor. Para tratar: Nicolasa Aragoneses, en Armuñia.

Vendo vaca mestiza del segundo año, chota suiza de diez meses, con cerdas de recría de tres meses. Razón, caldía Montañares de Eresma.

«Electrón» Único taller que repara su radio en Segovia. Juan Bravo, 52, principal.

¡Atención! taberneros y agricultores. res. Vino superior de tierra de Madrid en Carbonero el Mayor. Casa de Rosa.

Radio-reparación «Funcionador» mal enseguida. Lord Rur. en principio. No funciona? Envíelo al moderador. No taller de Plaza de Franco, 23 (enfrente de la suiza) y quedará complicado.

Vacas novillas y terneras, raza landesa, se venden. Navas de Riofrio, Manuel de Miguelsanz, infantería.

Se vende un toro de dos años, raza rreño, para semental, un lote de lámina. Tratar, en Cañales de lentos, con Evaristo Pérez.

SERVICIO SOCIAL DE LA MUJER

Departamento Provincial de Segovia

Relación de mujeres que empezarán a prestar el Servicio Social el día 1.º de Septiembre e instituciones donde deben presentarse:

En Segovia. Ropero de Auxilio Social.—Isidora Barba del Barrio, Angeles Merino Carrasco, Hermenegilda Useros Casas. Oficinas de Auxilio Social.—Rosa Barbini Salcedo, Escola de Torres Gala.

Jefatura provincial de Falange Española Tradicionalista.—Leoncia Sombria Martín.

Delegación provincial de Falange Española Tradicionalista.—María del Carmen Rodríguez Cortés.

Talleres de la Sección Femenina.—Francisca Redondo del Barrio, Julia García González, María Teresa Arévalo Carretero, Mercedes Manera Reguera.

Delegación provincial de Transportes de Falange Española Tradicionalista.—Encarnación Delgado Sanz.

Delegación provincial de Sanidad de Falange Española Tradicionalista. Angeles García San José.

Beneficencia.—Conchita García Romeu, María Vega Escudero.

Cruz Roja.—María de la Ascensión Nebot.

Subsidio provincial.—María Molina Guzmán, María del Pilar Baeza Rivas, Teresa Carabias Herrera.

Censura.—Felisa Martín Sanz, Carmen Sastre Gómez.

Comedores.—Manuela Martín Gil, les

Las marcas de garantía no se olvidan

La manzanilla «LA GUITA» es siempre preferida entre los consumidores

Pedidos a HERNANSIER Cervantes, 7. Segovia